

Wenn ich, durch diese Gedanken in eine erhabene Stimmung versetzt, an der Seite meines Freundes und seiner Braut Zeuge ihrer gegenseitigen Härlichkeit war, so reichte ich Elisabeth die Hand und umschlang meinen Freund, indem ich dabei dachte: für wie mannichfaltige Gefühle hat die Brust des Menschen Raum! Auch das Weiche und Sanfte erhebt ihn zum Himmel, und die Erde verdient es in der Reihe der übrigen Welten zu wandeln.

---

XXXIV.

Entsagung.

Beschluß.

Einst kam ein kleiner Knabe vom Lande und bot einen Topf Erdbeeren zum Verkauf. Noch war's früh im Jahre, und der Beeren, wie das Kind sagte, gab es nur spärlich. Es hatte etwas Interessantes in seinen Gesichtszügen, und sah so niedergeschlagen aus. Fehlt dir etwas, mein Kind? fragte Elisabeth. Sie erinnerte sich, schon zuweilen den Knaben an der Hand der Mutter, die etwas von ländlicher Waare